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本报讯 炼钢二厂始终致
力于推进、完善和加强 SPC
（统计过程控制）的管理，以确
保产品质量的稳定受控。

该厂编制出台SPC管理制
度和SPC作业指导书，为SPC
控制点持续优化和改进提供依
据。该厂针对两年来生产过程
中出现的问题及质量波动情
况，在6月份确定控制点56个，
在实际运行过程中又增加到
82个，涵盖面也由原来的重点
钢种扩展到工艺、耐材、设备功
能精度、能源介质等方面，并对
控制点的负责人、控制内容和
控制方式进行了优化，修改完
善次数达42次。

专业职能科室定期或不
定期对SPC的运行情况进行
全面排查，并依据排查情况按
月对所属作业区责任制绩效
进行打分排序。为保证SPC
控制图绘制的及时性，将SPC
控制点融入作业区技术人员
每日工作汇报中，确保SPC控
制图绘制的及时性。

该厂计划2017年前半年
在北区各生产线控制点建立
SPC控制图自动绘制试点，由
专业职能科室提供SPC自动
绘制设计方案，信息化室给予
方案技术支持，并根据试点运
行情况，逐步实施SPC控制图
自动绘制并全面推广。

■通讯员 刘宝宝 薛利强 报道

炼钢二厂积极推进 SPC 管理

禄纬堡太耐公司扎实推进品种质量攻关，下功夫攻克影响
产品质量的技术难题，有效提高了耐材产品的使用寿命。

图为职工正在生产镁钙砖。 王旭宏/摄 刘劲松/文

工艺攻关保质量

“护矿消防队，繁峙到代县
交界处白云寺路段发生交通事
故，造成道路堵塞，请马上派人
到现场维护交通秩序，保障员工
正常通勤。”12月25日16时30
分，峨口铁矿护矿消防队值班室
接到矿调度电话。

原来，峨口镇到木格村路
段自北向南上行的个体拉矿大
车方向失控，撞在距离白云寺1

公里牌楼右侧基座上，巨大的
撞击力将高逾10多米的牌楼带
倒，车辆严重受损停滞不动。
横亘在道路中央的事故车辆和
牌楼碎石严重影响职工通勤车
上下山。

接到电话后，护矿消防队迅
速启动交通应急救援预案。矿
领导第一时间赶赴现场，在寒冷
的风口指挥、协调。在牌楼右侧
靠近山体的位置，恰有2米多宽
的仅可容一辆小车通过的道路，
为防止次生灾害发生，交通员勘
探现场后，迅速制定疏导计划，
每隔100米由一名交通指挥负
责，维护现场车辆秩序，指挥车
辆有序安全绕行。

随后，接到报警电话的代县
交警赶来，现场设置警戒，封堵
事故路面。动力生活部联系的

拖车、吊车、铲车也陆续赶到现
场。大型车辆在近3个小时的
作业后，先是一条单向车道被清
理出来了，一小时后，十几吨的
事故车被拖走。21时10分，交
通恢复正常。

在此期间，动力生活部精
心安排，以牌楼处为中转站，中
班已经在山上的通勤车与山下
的通勤车相互接应，一场配合
默契的通勤接力，最终使得下
班的职工能安全及时地回家，
上山的职工按时到达岗位，职
工的生活、单位的生产没有受
到影响。

通 勤 道 路 受 阻 时
■通讯员 赵冬梅
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本报讯 近日，不锈冷轧
厂掀起了学习讨论《太钢日
报》特约评论员文章《提高效
率是公司发展的永恒主题》的
热潮。该厂利用中心组、“三
会一课”等形式，组织全厂各
层级人员认真学习领会文章精
神，转变观念，统一思想。

大家认为，当前，钢铁行
业呈现出许多新的特点，认清
和把握新形势，牢固树立竞争
意识、责任意识、改革意识，是
全面提高效率、实现企业永续
发展的主题。今年以来，在全
体职工的共同努力下，该厂持
续挖掘潜力，优化品种结构，
提高产品质量，降低生产成
本，生产经营指标屡创新高，
干部职工热情高涨。盘点今年
工作的得失，大家提出，越是
在企业生产经营向好的情况

下，越要坚持问题导向，查找
不足，围绕提高效率，在品种
结构、市场开发、质量提升、降
本增效上下功夫，主动谋划，
积极作为。

即将到来的2017年，生产
经营形势依然严峻，依然面临
市场的重重考验。该厂要求，
要以特约评论员文章精神为动
力，进一步树立以效率为中心
的集约式持续发展理念，以精
干高效的组织结构、人员结
构、产品结构，主动应对各种
市场风险。领导干部要站在全
局看问题，破除私心杂念，放
下名利得失，主动担责，勇于负
责，带领职工向改革要动力、要
活力、要效率、要竞争力。通过
自我革新、文化引领，在风云变
幻的市场中占据主动，实现企
业基业长青、永续发展。

■记者 薛 华 通讯员 李章军 报道

不锈冷轧厂学习特约评论员文章转观念提效率
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本报2016年12月
31 日和 2017 年 1 月 1
日正常出版，1 月 2 日
休刊一期，3 日起恢复
出版。

祝广大读者朋友新
年快乐！

本报讯 12月29日，公司召开2017年一季度
安委会会议。会议回顾总结2016年安全工作，分
析安全工作面临的新形势，深入剖析存在的突出
问题及原因，研究部署2017年安全工作。公司领
导高祥明、周宜洲、张志方、王新平、韩瑞平、王继
光、柴志勇、韩珍堂、彭存根、马法成及相关副总级
领导出席会议。集团公司董事、太钢不锈副总经
理高建兵主持会议。

会议认为，2016年，公司坚持依法推进安全生
产，从严推进安全监督检查，全力开展“三项专项
整治”，切实加强高风险单元管控，狠抓安全基础
管理，大力推进安全文化建设，认真推动专业安全
管理，促进了安全工作的落实。但也要看到，安全
控制能力不高、高风险领域安全受控程度不高、部
分高风险单位安全自主管控能力不高、部分高风
险作业人员行为受控程度不高和“三反”歼灭战工
作推进力度不足等问题仍比较突出，专职安全管
理体系作用需要进一步强化，安全生产形势十分
严峻，对此必须要有清醒认识，认真反思，深刻汲
取事故事件教训，坚持警钟长鸣，以强有力的工作
作风推进安全生产。

会议提出，2017年，公司安全工作的指导思想
是：坚持“一高两严”和“四个铁”总要求，以落实“知
责、履责”和“党政同责、一岗双责、齐抓共管、失职
追责”为核心，以“三项专项整治”和“三反”歼灭战
为重点，突出红线管理、专业管理、过程管理，强化
现场安全监察、专项安全督查、过程问责和曝光，下
移安全管理重心，以加强标准化班组建设为突破
口，全面开展“安全管理提升年”活动，用“两严”保
障“一高”目标的实现。工作目标是：工亡事故、重
伤事故、急性职业病为零；群体性伤害事故、公共安
全事故为零；粉尘监测点合格率达到94%以上，噪
声监测点合格率达到98%以上，其他职业危害监测
点合格率100%，职业健康体检率99%以上。安全

生产的重点工作是：坚持依法治安，全面提升安全
生产法制水平；坚持“知责、履责”，严格落实安全
责任；继续深化“三项专项整治”，提升安全受控程
度；全面强化风险管理，不断提升风险防控能力；
强化基础管理，深入推进安全标准化建设；强化安
全培训，多形式提升员工安全素养；强化问题意
识，创新评价检查思路和方法；加强安全队伍建
设，不断提升安全保障能力；突出专业安全管理，
确保大安全局面稳定。

会议指出，要进一步强化全员的安全生产责任
意识，充分认识到，任何一个岗位职工，任何一个不
经心、不小心、不认真和不守规矩，都可能造成无可
挽回的重大损失。必须从发生的各类事故中深刻
汲取教训，举一反三，铭记责任，加快实现由“要我
安全”向“我要安全”的转变。要推动安全管理重心
下移，安全培训、安全文化等都要向基层一线和班
组延伸，切实解决安全生产“上热下冷”、逐级衰减
的现象和问题，切实提高岗位职工自身的安全生产
技能本领，提高自我防范能力。要坚持问题导向，
紧盯安全生产落后单位和不放心单位，按照“以铁
的担当尽责、铁的手腕治患、铁的心肠问责、铁的办
法治本”的安全生产工作要求，以严肃认真的态度，
推动安全生产各项工作要求得到落实。

会议强调，2017年是公司“安全管理提升年”，
公司上下要坚定信心，奋发有为，切实改进工作方式
方法，增强安全工作的针对性，强化对基层和一线的
帮扶指导，紧盯重点难点问题“拔钉子”，进一步夯实
基层安全管理基础。各专业部门要各司其职，充分
发挥专业优势，确保“安全管理提升年”活动取得扎
实成效，推动安全生产取得新的明显进步。

与会人员还就进一步做好安全生产工作提出
了意见建议。

公司安委会成员单位和各专项整治专业组责
任单位负责人参加会议。

强化责任 重心下移 全面提升安全管理水平

公司安排部署 2017 年安全生产工作
■记者 宋维东 报道


